

ESCUELA NAVAL Y ESCUELA DE GRUMETES:

Escuelas Matrices de la Armada y su sello de excelencia

Estas instituciones tienen una prestigiosa y reconocida historia centenaria formando jóvenes con un alto grado profesional y valórico.

Con el fin de asegurar la óptima y específica formación de sus hombres y mujeres, la Armada de Chile cuenta con diferentes planteles de educación reconocidos por el Estado. Quienes deseen ser parte de la institución deben postular a alguna de sus dos escuelas matrices, que son las encargadas de entregar los conocimientos y la formación integral necesaria para enfrentar una desafiante carrera en la Marina.

Estas escuelas matrices son la Escuela Naval "Arturo Prat", fundada el 4 de agosto de 1818 en Valparaíso, y la Escuela de Grumetes "Alejandro Navarrete Cisterna", creada el 3 de julio de 1868 en la Isla Quiriquina de Talcahuano, ambas acreditadas ante la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), en nivel de excelencia (6 años) y nivel avanzado (5 años), respectivamente, evidenciando con ello la aplicación sistemática de mecanismos de aseguramiento de la calidad con altos estándares en los distintos ámbitos de su quehacer.

El Sistema de Educación Naval se ha centrado hasta ahora en la acreditación institucional con las áreas de gestión institucional, docencia de pregrado y vinculación con el medio, según las definiciones y criterios establecidos por la CNA. Precisamente en esta



Las escuelas matrices son las encargadas de entregar los conocimientos y a formación integral necesaria para enfrentar una desafiante carrera en la Marina.

última área fue la Escuela Naval la primera institución de educación superior de las Fuerzas Armadas en acreditarse, logrando seis años, posicionándose en un nivel de "excelencia".

Las dos entidades constituyen el primer eslabón del Sistema Educativo de la Armada, que prosigue en la Academia Politécnica, donde todo el personal se forma como profesional competente para servir en la Armada. Este proceso continúa con constantes capacitaciones dispuestas para que los oficiales y gente de mar puedan acceder a puestos de un alto nivel de especificidad en electrónica, robótica, mecánica e hidráulica, entre otros. Estos aprendizajes les

permiten operar y mantener, por ejemplo, los complejos sistemas de radares, sonares, misiles y propulsión de los buques, submarinos, aviones y helicópteros, sumando además cursos de posgrado o posespecialidad.

La formación entregada por la institución es continua, tanto para los oficiales como para el personal de gente de mar, a través de toda la carrera naval, cumpliendo así diversos requisitos para avanzar en el desarrollo de una profesión exigente que requiere actualizarse permanentemente para estar en la vanguardia tecnológica, con énfasis en el liderazgo y trabajo en equipo.

La misión de estas escuelas es formar hombres y mujeres

técnicos o profesionales para integrarse a la institución, cuyo propósito es altamente vocacional y donde su quehacer funcional requiere de una alta especialización tecnológica, pero igualmente consciente de valores que asegure el respeto de los intereses personales en aras del bien común.

La formación que se imparte en las escuelas matrices se realiza dentro de un régimen de internado de cuatro años lectivos para la Escuela Naval y en un año para la Escuela de Grumetes, en un currículo integral que abarca todas las áreas de desempeño del futuro personal de la Armada y que abarca los modelos Profesional, Militar-Naval, Físico-Deportivo, Académico, Cultural y Valórico.